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【学校協議会資料】 

平成30年度 堺東高等学校 第１回 学校協議会 

ご提言・ご意見のまとめ 
 

 

平成３０年度 堺東高等学校第１回学校協議会が、７月２３日に開催されました。第１回

の協議事項は、「今年度の学校経営計画と取り組みについて」、「各分掌、学年、委員会より

現状報告と今年度の取り組みについて」の２点です。当日、各委員のご提言、ご意見の概略

を以下のようにまとめました。 

 

協議会委員 

1津田 謹輔    (帝塚山学院大学 学長)  

2二橋 るみ子   (堺市立晴美台中学校 校長) 

3美濃部 桂子   (本校後援会顧問)  

4森  繁樹    (本校同窓会長)   

5谷 僚子    (本校ＰＴＡ会長)               

6松野 雄太    (（株）ベネッセコーポレーション )  

 

事務局 

校長 教頭 事務長 首席 企画委員 

 

【次第】  

1 校長挨拶 

2 今年度の学校協議会委員及び事務局員の自己紹介 

3 学校協議会の概要について           

4 平成 30年度学校経営計画と取り組みについて報告（校長） 

5 各分掌、学年、委員会より現状報告と今年度の取り組み（各部代表） 

6 その他、今後の日程  

 

第１回テーマ  

「今年度の学校経営計画と取り組みについて」 

「各分掌、学年、委員会より現状報告と今年度の取り組みについて」 

 

栗山校長 
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■校長より 

本日の協議に入る前に、校長より挨拶に続いて堺東高校の近況報告がありました。 

□ 学校の近況ですが、20 日に終業式を行いました。2･3 年次生は、25 日まで補充授業に

なっています。8月 22日から授業が再開されます。 

□ 昨日、残念ながら野球部が敗退しましたが、ダンス部は、今年も全国大会に出場するな

どがんばっています。部活への入部率も上昇しており楽しみです。 

□ 7月までにオーストラリアと香港の 2つの学校が交流のため本校に来校しました。オー

ストラリアの学校は、この夏に本校から 2週間生かせていただく学校で短い時間でした

が良い体験になったと思います。 

□ 各種学校説明会では、昨年度より多くの方々が話を聞きに来られています。この夏も大

きな説明会が二つありますので、堺東高校の良さをうまくお伝えしたいと考えています。 

□ 昨年度より教職員で問題意識を共有して、課題を見つけ検討してまいりました。制服の

改定・修学旅行のあり方・ICT環境の拡張・生徒保護者への情報提供などについて現在

進行形で検討を続けています。 

□ 国の動向ですが、新指導要領の総則(教科以外)については、すぐに対応する必要がある。

生徒一人ひとりの活動を記録しておいて選抜資料にするｅポートフォリオという取り

組みが進んでいますが、大阪府では様子を見ている学校が多いようです。 

 

■今年度の学校経営計画と取り組みについて質疑応答 

□説明 ・■意見・質問 

◇「今年度の学校経営計画と取り組みについて、校長より説明 

【 １、確かな学力の育成 】 

□ 最近よく言われているＩＣＴ機器の整備について、今年は委員会のコンペに応募しまし

たが、残念ながら予算をいただくことはできませんでした。しかしながら、各方面と協

力して進めて行きたいと考えています。 

また、例年実施している夏の進学合宿ですが、希望者が少なく実施しないことになりま

した。今後の課題だと考えています。 

 

【 ２、安全で安心な学校づくり 】 

□ 自立支援生や車イスを使っている生徒がいるなど、本校にも様々な問題を抱えた生徒が

在籍しています。ここの特性に応じた合理的配慮ができるよう検討していきます。また、

今までは、自立支援委員会と教育相談委員会で配慮できる内容など検討してまいりまし

たが、今年から情報共有しやすいよう生徒支援委員会として一本化しました。 

通学時の東門近辺が交通量も多く危ないという指摘がありました。昨年度から堺市とも

協議して数年計画になりますが、歩道の整備を行いたいと思います。 

 



 

 - 3 - 

【 ３、夢にチャレンジする積極的な生徒の育成 】 

□ 例年、実施形態は、学年に任せていました。行く先も含め毎年検討する必要があり、教

職員の負担になっていました。そこで、修学旅行検討委員会を設置し、継続して実施で

きるよう検討することにしました。 

 

【 ４、開かれた学校づくりの推進と情報の発信 】 

□ 昨年度、携帯でも見られるようにホームページを改修しました。先日の地震や大雨の際、連絡

がうまく伝わりませんでした。以前より緊急連絡についての方策を検討してまいりましたが、本

格的に運用することを視野にいれて情報を収集しているところです。 

 

 

■各分掌・委員長からの説明に対しての質疑応答   □説明・■意見・質問 

 

【 総務部より 】 

□ 先日のオープンスクールでは、高温

のため運動部のクラブ体験を中止

しましたが、３９１名の生徒と１４

２名の保護者・学校関係者が参加し

ていただきました。気温のことを考

えると開催時期を検討する必要が

あると考えています。また、来年度

より制服を改定します。中に着用す

るベスト･セーターの色についての

アンケートも実施しました。グレー

が多かったようです。参考にさせて

いただきます。 

          

【 教務部より 】 

□ 昨年度は、マニュアルのわかりやすさや成績などの処理の適正化などに取り組んでまい

りました。今年は、新学習要領への対応や、科目選択をスムーズに行えるような工夫を

考えていきたいと思います。来年の入学生の教科書を後ろにおいてあります。帰りにで

もご覧になってください。 

 

【 進路指導部より 】 

□ まずは、大学の合格者数についてです。文部科学省の通達により、各大学は合格者数を

絞り込んできています。定員を超える入学者がいる場合は、補助金をカットするなどの

ペナルティーが科されるそうです。年々絞られている中で、本校は、関関同立の合格者

数が増えてきているので、健闘していると考えています。 
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【 生徒指導部より 】 

□ ４月の遅刻者数が昨年度より増えていたのですが、５･６月と減少してきているので少し

安心しています。自転車のマナーについては、お叱りの電話が少なくなってきているの

で良くなっていているのではないかと感じますが、事故の件数が増えてきています。機

会があれば、全体に向けて注意していきたいと考えています。制服の改定については、

着用についてのルールの検討をしていきます。せっかく新しくなるのでいい形でスター

トしたいと考えています。 

 

【 生徒会部より 】 

□ 部活動の加入率が昨年度より５％アップしています。新入生歓迎のクラブ紹介で、スク

リーンを使って説明するなどそれぞれのクラブの魅力がわかりやすくなるような工夫を

しているからではないかと考えています体育祭や文化祭などいろいろな生徒が関わって

くれているので、生徒たちが作っている雰囲気を継承していきたいと考えています。 

 

【 保健部より 】 

□ ４月からおこなってきました健康診断も無事終了しました。５月には、避難訓練を行い

ました。災害に際して、自分で考えて行動できるように指導しています。７月には、長

期休暇前なので、救急救命法とＡＥＤの講習会を行いました。最近、ホッとコーナーの

利用が増えてきています。 

 

 

■ 自転車の事故が増えてきているようで

すが、何か原因はあるのですか。 

□ 事故の件数としてはそんなに増えてい

ないと思います。ＰＴＡに加入してい

ただいている保険があるので、学校・

警察に連絡してくる数が増えたのでは

ないかと考えています。 

■ 以前自転車とバイクの事故に子どもが

あった。動転しているので場所や状況

をうまく伝えることができず、「大丈夫」

と答えたのでそのままになっている。

必ず、警察に連絡するよう指導してほしい。 

■ 授業改善など新しい共通テストにむけて何かされていますか。私立高校の入試も替わっ

てきているようです。 

□ 先ほど校長の話にもありましたように、ｅポートフォリオが運用されるかもしれないの

で、生徒には、スケジュール帳で自分の行動や実績（体育祭や文化祭も含めて）を管理

するように指導しています。また、英語の検定試験が入試に反映されるようなので、１

月にＧＴＥＣを全員で受験することにしています。冬休みに対策になるような課題を入

れたり、授業で対策ができるようなことも考えています。 
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【 3学年より 】 

□ 体育祭には、実行委員・応援団など 120名が参加しました。終了後は、切り替えて進路

に向けてがんばっています。英検の 2級・準 2級の合格者が増えてきています。英検模

試に学年で取り組んだからかもしれません。終業式が終わってからは、文化祭の準備を

そろそろ始めています。 

 

【 2学年より 】 

□  「自分の課題と向き合う」を目標にしています。生徒それぞれの課題が違っているので

対応が難しくなっています。そろそろ進路に向けて学習をする必要があると考えていま

す。 

 

【 1学年より 】 

□ 「自分で考え行動する・メリハリをつける・自分に自信を持つ」を目標にしています。

そのため、スケジュール帳を購入し記録を残すように指導しています。学習については、

スタディーサポートのリトライや補習、成績不振者の指名補習やハイレベルの講習など

を行っています。春の遠足の全体レクでは、実行委員会形式で行いました。クラスマッ

チでも同様に実施できたらと考えています。保護者向けに学年通信を定期的に発行する

ようにしています。 

 

【 生徒支援委員会より 】 

□ 昨年度までありました自立支援委員会と教育相談委員会を統合して設置しました。いろ

いろなグループで検討し、集約してから委員会に報告しています。問題が多様化してい

るので、試行錯誤しながら対応していますが、個人で対応するのではなくチームで対応

したいと考えています。生徒が相談しやすい環境を作るため、相談室（ホッとコーナー）

に常駐して対応しています。最近は相談件数が増えてきており、スクールカウンセラー

や外部と連携をとることが増えてきています。 

 

【 人権教育委員会より 】 

□ 前期と後期に１回ずつ取り組みを行っています。全体では前期は７月にビックアイでＬ

ＧＢＴの当事者の方から話を聞きました。また、堺支援学校に訪問して交流会も先日行

い、１２月には本校に来校していただく予定です。２年次は法律の話と虐待防止、３年

次はクレジットの話や契約について予定しています。教職員向けには８月に学校におけ

る様々な問題を研究しておられる方に講演していただく予定にしています 

 

【 志学より 】 

□ 大学見学会などいろいろ企画をして進路を考える取り組みをしています。先日はインテ

ックスで行われた夢ナビライブを進めたところ１２０名ほど参加しました。夏の進学合

宿は、希望者が少なく今年は開催できませんでした。 
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【 プロジェクト委員会より 】 

□ 配慮生徒の学校生活の補助を行うため介助員・看護士などと連携しています。体調がす

ぐれないのでなかなか授業に出ることができていませんが、人一倍努力しています。 

 

【 サポート室より 】 

□ 自立支援コースを設置している学校の中から４校が拠点校となっています。他校の相談

に乗ったり、コーディネーター連絡会を主催して情報交換をしたりしています。最近は

私学からの相談が増えてきています。 

 

■ 平成３０年度の学校経営計画の「確かな学力の定着」の学習効果については、時間や習

慣の計測が大切だと考えていますがどのように対応されていますか。 

□ 手帳に短い時間のことでも記録するように指導しています。 

■ ここの生徒に対応するような「ネット授業」などを取り入れている学校もありますがい

かがですか。 

□ 双方向の取り組みになっていないので交流がないと感じています。 

■ 中学校でもリーダーだけが考えている。よく見ないといけないと感じる。関心や意欲も

基礎学力があってこそ生まれるもの。家庭で自主学習できる生徒にする必要がある。 

■ １８歳から選挙など大人扱いになる。消費契約締結に関する取り組みなど考えておられ

ますか。 

□ 社会科になるのか家庭科になるのか人権なのかこれから検討したいと思います。 

■ 先日の地震や警報で混乱しましたが、保護者向けの緊急連絡についてどのようにお考え

ですか。 

□ 教職員の負担にならないように管理については業者に任せて運用だけできるようなシス

テムを導入できないか検討しています。 

 

【 校長より 】 

□ 学校は、生徒･保護者のニーズを考えて対応する必要があります。委員の方々のご意見を

参考にさせていただきたいと思います。本日はお忙しい中、誠にありがとうございまし

た。 

 

今年の日程 

  【第 2回】    平成 30年  11月 29日 (木）  午後 2時～4時 

  【第 3回】    平成 31年  2月 18日 (月）  午後 3時～5時 

を予定しています。よろしくお願いいたします。 


